

# 大泉

開校一二三周年

副校長 武井 和幸

六月一日は本校の開校記念日です。今年度本校は一二三周年を迎えます。

本校は、明治二十五年泉小学校として、この地に開校しました。その頃の学校の広さは今の上校庭と校舎のみだったそうです。その後、北野神社の畑を加えて下校庭まで広くなりました。そして、昭和二十二年に練馬区立大泉小学校という名称になりました。今の東校舎が完成したのが、昭和三十九年で、そして、昭和四十八年に南校舎、北校舎が完成して、今の校舎となりました。

大泉小には、歴史を思わせるたくさんの物があります。

例えば、正門にある銅像。この像は加藤隆太郎氏の胸像です。加藤氏は大泉小学校の卒業生で衆議院議員となり活躍なさった方です。加藤教育振興会を創立し、区内外の小中学校の教育に助成されました。いつも大泉小学校の子供たちの登下校を見守ってくれています。

また、正門を入ると二宮尊徳の像があります。これは、実は三代目の二宮尊徳像なのです。初代は昭和十一年に寄贈されたのですが、戦争が激しくなり、金属を供出しなければならなくなり、撤去されたそうです。その後、二代目がコンク

<発行>  
練馬区立大泉小学校

<所在地>  
練馬区東大泉 4-25-1

TEL 03-3924-0144  
FAX 03-5387-2092



リート製で作られました。しかし、「もう一度銅製の像を子供たちのために」ということで、今ある三代目の二宮尊徳像が完成したのです。銅像一つとっても、こんなにも歴史があるとは、驚きです。

ここで問題です。

【下校庭と北野神社との境目にある石垣の石は何の石でしょうか。】

正解は、漬け物の石です。下校庭が農地だったところは、なかなか坂になっていったようです。下校庭を平らにするために、その坂を切り崩し、石垣にして土どめにしたと言われています。その石が漬け物の石という事実もびっくりです。

歴史を感じる物として、柱時計や日時計も学校にはあります。今は止まってしまっていますが、応接室前の柱時計は、昭和二十七年卒業生から贈り物です。また、玄関前の柱時計は百周年記念に贈られた物です。来校した際に、ぜひご覧になってください。

大泉小には、まだまだたくさん歴史を感じる物があります。この開校記念日をきっかけにして、大泉小の歴史を見つけてもらいたいと思っています。

七日(日)には、大泉小の卒業生が集まる同窓会が予定されています。卒業生の方はぜひご参加ください。

## 6月の行事予定

- 1日(月) 開校記念日
- 2日(火) 遠足(五)
- 3日(水) 新体力テスト(全)安全指導・安全点検
- 4日(木) 委員会活動
- 5日(金) 読書旬間終
- 8日(月) 新体力テスト予備日  
水泳指導始(五)
- 9日(火) 劇団四季観劇(6)
- 10日(水) 太鼓ワークシヨップ(6)
- 11日(木) 口腔衛生指導(4)
- 12日(金) 中学校区別協議会  
4時間授業
- 13日(土) 学校公開日  
土曜授業日
- 15日(月) 学校公開日  
セーフティ教室
- 16日(火) セーフティ教室  
水泳指導始(1~6)
- 17日(水) 演劇鑑賞教室  
4時間授業
- 18日(木) クラブ活動
- 23日(火) クラブ活動
- 24日(水) 水道キヤラバン(4)
- 25日(木) ロング集会
- 29日(月) クラブ活動
- 30日(火) 定期健康診断終了  
避難訓練  
一斉防災訓練

**お願い**  
最近、電話での欠席連絡が多くなっています。欠席の連絡は、基本的には連絡帳でお願いいたします。

## 《6月の生活目標》 「雨の日の過ごし方を工夫しましょう」

六月に入ると水泳指導が始まりますが、毎年決まってこの時期は、不安定な天気が続くものです。

気温の変化にからだがついて行けず、頭痛や腹痛、気持ち悪さの症状で来室する児童や打撲やねんざ、すり傷等のケガでの来室も一年間でもっとも多くなるのが六月です。

今年度は、病院を受診するようなケガが、春から続いていますので、今まで以上に落ち着いた生活が送れるようにしたいものです。

雨の日は、休み時間になると教室や廊下が大変にぎやかになります。梅雨を迎える前に雨の日の教室での過ごし方が安全で楽しくなるように各自で工夫して過ごしてください。

また、六月は、「ふれあい月間」です。新しい学年、学級が始まり二ヶ月が経ち緊張していた心もほぐれてきた頃だと思えます。緊張が解けず、友だち関係で、悩んでいる子供がいるかもしれません。学校は、大勢の子供が集まり集団生活を送っていますので、様々なトラブルが生じるのは仕方ありませんが、子供の気持ちに寄り添い指導していく中で、家庭との連携は不可欠だと思っております。ご家庭のご協力やご理解を得て学校と家庭が一緒に連携することが、問題解決への道だと思っています。

学校には、スクールカウンセラーや心の相談員が配置されていますので、何か気になることなどあればご相談ください。

(保健室 中野 久菜)

### 水泳指導が始まります

六月より水泳指導が始まります。いよいよ児童たちの楽しみにしているプールの季節になりました。

プールに入る際には、健康管理を十分に注意し、耳あか、爪切りなどの衛生管理もよろしく願います。また、プールカードへの記入のめれ・押印忘れ、忘れ物があると入水できません。水泳指導のある日は、お子様と共に持ち物の確認をお願いします。

水泳は、自分の能力に適した課題をもち、一人一人が自分の活動を工夫して学習する運動です。「メートル立たないで泳ぐ」「クロール二十五メートルを泳ぎ切る」「平泳ぎのタイムを早くする」など自分の目標や課題に向かって学習を進めていきます。

技能を高めることも大切ですが、水泳の知識を得て経験を積むことで、生涯スポーツとして水泳に取り組みむきっかけとなることも期待しています。授業としての水泳指導を受け、水泳の基礎基本を学び、夏休みのプールにたくさん参加して、泳力を伸ばしてほしいと願っています。たくさん練習することで、ひと夏での泳力は確実に伸びていきます。

また、五年生は夏休み前に着衣水泳を行っています。着衣で水に落ちた場合の対処の仕方について経験し、自分の命を守ることにつながる大切な学習をしています。六年生は小学校での泳ぎのまとめとして、九月三日（木）に連合水泳記録会に参加します。近隣の三校が集まり、水泳を通して親睦を深めます。精一杯の力で、自己の記録を更新してほしいと思います。  
(遠藤 敦)

### 演劇鑑賞教室について

六月十六日（火）に演劇鑑賞教室を本校体育館で行います。

大泉小学校では、例年、この時期に演劇鑑賞教室を実施しています。演劇を鑑賞することにより、子供たちの豊かな情操を育み、創造力を高めるとともに、文化・芸術への関心を高めることをねらいとしています。

今年の演目は、太鼓と芝居のたまっ子座による「いちにのドン」で、太鼓演奏を中心とした劇となっています。

六月九日（火）には、六年生の子供たちを対象にワークショップを行います。ワークショップでは、太鼓を楽しむことから始め、劇中の曲の練習をします。演劇鑑賞教室当日には、劇団と共演する予定です。

全校児童で鑑賞します。みなさん、楽しみにしていてください。

(勝又 眞優)



【たまっ子座の公演の様子】

### 退職・転任された みなさんからのご挨拶

☆六年間お世話になりました。明るく元気な挨拶が校舎中に響きわたる朝の始まり、大きな行事で、みんなの心が一つになり、やり遂げ喜び合え合えたこと、一つ一つが大切な思い出となりました。ありがとうございます。  
(高澤希予身)

☆三年間お世話になりました。様々なことにみんなで挑戦したこと、広い校庭で一緒に遊んだこと、行事が成功するように心を一つにしたこと、小泉牧場で命の大切さを学んだこと。すべてが大切な思い出です。ありがとうございます。  
(佐々木淑恵)

☆三年間、大変お世話になりました。少人数算数、五組、三年生の担任と、いろいろな場面でたくさんの子供達と触れ合うことができました。皆さんと元気がいっぱい過ごした毎日は宝物です。本当にありがとうございます。  
(原 勇太)

☆大泉小では短い期間でしたが、皆さんの明るく元気なあいさつや「今日の給食はおいしかったよ」という言葉やお手紙をいただき、励みになりました。これからもたくさん食べてください。ありがとうございます。  
(和田 委子)

☆半年間という短い期間でしたが、大泉小学校に在職中は皆様にお世話になり感謝しております。子供たち、保護者の皆様、教職員の皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。  
(石黒美智子)

☆在職中はお世話になりました。家庭科、書写、算数の学習で二年生から五年生まで、多くの児童とかかわり、楽しく過ごせていただきました。深い伝統。きちんとした校風。本気で一時間を大切に子供たちと過ごせて、心の会話が思い出でました。  
(井阪 公子)

☆二年生のみなさん、お元気ですか。どんな事にも、最後まで頑張り、できるようなになると、笑顔で報告してくれましたね。嬉しかったですよ。これからも「大きな耳。小さな口。優しい目」で友達と仲良くすごしてください。  
(臼杵 洋子)

☆いつも算数ルームに来るときに、元気がよくあいさつをしてくれるみなさんと、一緒に算数を勉強することができて楽しかったです。半年間という短い間でしたが、ありがとうございます。  
(亀井まりえ)

☆この五年間、大泉小へ行くのが私の何よりの楽しみでした。目を輝かせ積極的に外国語を学ぶ子供たちの姿は忘れられません。大泉小の子供たち、すばらしい先生方、温かい職員の方に出会えたことを心より感謝しています。  
(町田 美枝)

【お知らせ】  
5・6年生と五組の外国語に、年20回ALTとして、ポールワートマンさんが入って、担任と一緒に子供たちの指導にあたります。よろしく願います。